

Au 17 avril 1972 ne nous étaient parvenus que les rapports des Comités nationaux de République Fédérale d'Allemagne, d'Autriche, de Belgique, de Finlande, de France, de Hongrie, d'Iraq, d'Italie, de Roumanie, de Suisse, de Tchécoslovaquie, d'U.R.S.S. et de Yougoslavie.

Le petit nombre des rapports reçus était compensé par l'intérêt de ces textes, attestant la vitalité des Comités concernés, la diversité de leurs actions nationales et internationales.

I. STRUCTURE DES COMITES NATIONAUX ET ACTION SUR LE PLAN NATIONAL

a) Structure des Comités et règlements intérieurs

Les préoccupations du Comité Exécutif sur la composition et le renouvellement des Comités nationaux ne sont pas restées sans échos :

— le Comité de R.F. d'Allemagne a remanié son règlement intérieur, sur le modèle de celui que a été adopté par le Comité suisse.

— Le Comité finlandais a procédé à une révision de son règlement pour pouvoir admettre des membres associés.

— Le Comité roumain, constitué à la fin de l'année 1970 a mis au point et adopté son règlement intérieur.

— Le Comité yougoslave a remanié sa structure interne pour la mettre en accord avec les nouvelles dispositions de la constitution de la République Fédérale de Yougoslavie.

— Le Comité soviétique a décidé d'élargir sa composition et a admis ses premiers membres associés.

b) Organisation de groupes de travail

— A la suite du premier colloque sur les jardins historiques, le Comité italien a constitué un groupe de travail sur les jardins historiques qui aura pour tâche, entre autres, de mettre au point la liste des jardins anciens d'Italie.

— Le Comité soviétique, qui a activement participé aux travaux du symposium sur l'architecture populaire (Brno, 1971), a constitué une commission permanente qui étudiera la protection de l'architecture populaire et des constructions en bois.

c) Participation à l'étude de problèmes nationaux.

Legislation

— Les textes de lois relatives à la protection des biens culturels dans de nombreux pays, qui ont été recueillis par le Comité de R.F. d'Allemagne, ont été traduits en allemand. Ces textes ont été remis au Ministère compétent en vue de leur publication.

Le Comité est intervenu, d'autre part, pour que soient remaniés les règlements ecclésiastiques traitant de la protection des biens culturels mobiliers des Eglises d'Allemagne.

— En Autriche, le Comité national a soutenu les efforts déployés pour obtenir l'amendement de la loi sur la protection des monuments historiques et y inclure des dispositions concernant la protection des ensembles et la « conservation active ». Le projet de loi élaboré en ce sens sera soumis au Parlement en 1972.

— Les membres du Comité soviétique ont participé à l'élaboration d'un nouveau projet de loi sur la protection des monuments historiques et culturels de l'U.R.S.S.

Inventaire

— Dans le cadre de la mise en oeuvre de la Convention de la Haye sur la protection des biens culturels en cas de conflit armé, un système de cartes perforées, semblable à celui qui a été utilisé en Suisse, a été adopté pour l'inventaire rapide de tous les biens culturels de la R.F. d'Allemagne.

— Le Comité Suisse a poursuivi l'inventaire des ponts de bois qu'il a entrepris depuis quelques

By 17th April, 1972, reports had been received only from the National Committees of Austria, Belgium, Czechoslovakia, Finland, France, the Federal Republic of Germany, Hungary, Iraq, Italy, Rumania, Switzerland, the U.S.S.R. and Yugoslavia. The smallness of their number was, however, compensated for by the interesting nature of these reports, which bear witness to the vitality of the Committees concerned and to the diversity of their activities on the national and international levels.

I. STRUCTURE OF THE NATIONAL COMMITTEES AND THEIR ACTIVITY ON THE NATIONAL LEVEL

a) Structure of the Committees as affected by their internal regulations

The concern expressed by the Executive Committee regarding the composition of the National Committees and its desire to see periodic changes in their membership have not been without effect, since:

— The Committee of the Federal Republic of Germany has amended its internal regulations to bring them in line with those of the Swiss Committee.

— The Finnish Committee has amended its regulations so as to provide for the admission first associate members.

— The Rumanian Committee, set up at the end of 1970, has drawn up and adopted its internal regulations.

— The Yugoslav Committee has adapted its internal structure to suit the situation resulting from the changes in the Constitution of the Federal Republic of Yugoslavia.

— The Soviet Committee has decided to broaden its membership and has already admitted its first associate members.

b) New working parties

— Following the first symposium on gardens of historical interest, the Italian Committee set

up a working party on historic gardens, one of whose tasks will be to draw up a list of the ancient gardens of Italy.

— The Soviet Committee, which took an active part in the work of the symposium on folk architecture (Brno, 1971), has set up a permanent commission to study the protection of folk architecture and of wooden buildings.

c) Contributions to the study of national problems

Legislation

— The Committee of the Federal Republic of Germany has translated into German the large collection of legal texts it had succeeded in assembling governing the protection of cultural property in one country or another, and the translation has now been handed over to the appropriate Ministry for publication.

— The West German Committee has also taken steps to have alterations made in the ecclesiastical regulations covering the protection of movable cultural property in German churches.

— In Austria, the National Committee has given its support to the efforts being made to secure the amendment of the law on the protection of historical monuments and the inclusion in it of provisions regarding the protection of groups of buildings or whole units, and "active conservation". The new bill to this effect is to be submitted to Parliament some time this year.

— The members of the Soviet Committee have taken part in the preparatory work on a new parliamentary bill on the protection of monuments of historical or cultural interest in the U.S.S.R.

Inventorjing

— In connection with the implementation of the Hague Convention on the Protection of Cultural Property in the case of Armed Conflict, the Committee of the FRG has adopted a system of punch cards similar to the one in use in Switzer-

années, pour en assurer la protection. Il a, d'autre part, lancé un appel pour que les plans d'architectes des XIX^{ème} et XX^{ème} siècles soient déposés dans les bibliothèques et archives officielles, afin que ne soient pas perdus de précieux documents pour l'histoire de l'architecture.

Problemes de conservation

Les membres du Comité roumain ont suivi avec intérêt les travaux de la mission envoyée par l'UNESCO et ceux des stations-pilotes établies par le Centre de Rome et « l'Istituto Centrale di Restauro » (Rome) pour la consolidation et le nettoyage des fresques de certains monuments de Moldavie, pour la restauration des peintures à la détrempe de l'« église noire » de Brasov et la sauvegarde des églises ornées de fresques menacées de destruction par le barrage de la vallée de l'Olt.

Coordination et cooperation

Les Comités nationaux sont conscients du rôle de coordinateur et d'informateur qu'ils peuvent jouer dans leur pays du fait de leur situation particulière de branche nationale d'une organisation internationale. Ils s'attachent à maintenir des liens étroits avec les administrations et les sociétés qui travaillent dans des domaines similaires ou voisins et leur apportent des éléments d'information sur l'activité internationale en faveur des monuments et des sites.

— Le président du Comité de la R.F. d'Allemagne, ainsi, est membre de la Commission allemande pour l'UNESCO, participe activement à ses activités pour la sauvegarde de Venise et est curateur du Comité pour la sauvegarde des pagodes du Népal.

— En Tchécoslovaquie, le Comité maintient des contacts très étroits avec les Ministères de la Culture des Républiques Tchéque et Slovaque et les deux Commissions nationales pour l'UNESCO.

— En Yougoslavie, le Comité a été appelé à jouer un rôle coordinateur plus important, les remaniements de la Fédération yougoslave ayant accentué l'autonomie culturelle des diverses républiques.

II. REUNIONS, PUBLICATIONS, EXPOSITIONS

Les Comités nationaux organisent, ou participent à de nombreuses réunions. Nous ne mentionnerons pas celles de l'UNESCO, de l'ICOMOS et du Centre de Rome, ce qui allongerait fasti-

dieusement ce document. Mais il faut souligner l'effort que font tous les Comités nationaux pour y envoyer des représentants, ce qui entraîne pour eux des frais importants.

a) Réunions administratives des Comités nationaux

— Les Comités nationaux tiennent leurs réunions administratives à un rythme plus ou moins rapproché selon les pays. Mentionnons qu'en 1971, les Comités italien et roumain ont siégé 4 fois, le Comité français 3 fois. Certains Comités organisent une assemblée annuelle, qui réunit tous les membres actifs et associés de l'ICOMOS dans leur pays pour une journée d'étude et de visites : ainsi le Comité suisse a tenu son assemblée le 28 septembre 1971, à Berne.

— Le Comité Yougoslave s'est réuni en session extraordinaire à l'occasion du voyage en Yougoslavie du Président Gazzola en septembre et a tenu son assemblée annuelle en décembre 1971.

b) Réunions organisées par les Comités nationaux

1. Nationales

— Le Comité italien a consacré une réunion de travail à l'élaboration d'un projet de charte pour la sauvegarde et la réanimation des centres historiques. Il a aussi organisé une conférence sur l'ICOMOS et ses activités, à l'intention des élèves du cours de spécialisation du Centre de Rome pour la restauration des monuments et des sites.

— Le Comité tchécoslovaque a tenu, en janvier 1971, une conférence de presse sur les activités de l'ICOMOS ; des dossiers illustrés furent distribués aux représentants de la presse qui assistèrent à la conférence.

Sous l'égide et avec la participation du Comité tchécoslovaque, une réunion a été organisée à Brno pour célébrer le 50^{ème} anniversaire de la mort de Max Dvorak. Le Comité a aussi apporté son concours à la réalisation d'un séminaire d'archéologie, organisé par le Centre régional du service des monuments historiques et de la nature, à Brno, qui eut lieu du mois de juin et fut consacré à l'étude des « monuments du temps de la Grande-Moravie, patrimoine à conserver pour les générations futures ».

— une réunion conjointe du Comité soviétique de l'ICOMOS et du Conseil scientifique et méthodique pour la protection des monuments de la culture, organisée en décembre 1971, a étudié les problèmes de rénovation des villes historiques. Cette réunion entrait dans le cadre de la

land with a view to the rapid inventorying of all cultural property in the country.

— The Swiss Committee has continued the work it has been doing for some years on the inventorying of wooden bridges for purposes of their protection. It has also launched an appeal to anyone possessing 19th or 20th-century architectural drawings to hand them over to official libraries or archives so as to prevent any loss of records of importance for the history of architecture.

Conservation problems

The members of the Rumanian Committee have been following with great interest the work of the mission sent over by UNESCO and that of the pilot field stations set up by the Rome Centre and the Istituto Centrale di Restauro for the cleaning and consolidation of the frescoes in certain buildings in Moldavia, the restoration of the tempera paintings in the "black church" at Brasov, and the rescuing of the frescoed churches threatened with destruction by the Olt Valley dam.

Coordination and cooperation

The National Committees are eminently conscious of the part they can play in their respective countries as coordinators and providers of information, by virtue of their special position as national branches of an international organization. They do their utmost to maintain contacts with the administrations and societies working in similar or related fields and provide them with items of information on what is being done internationally in the cause of monuments and sites.

Thus, the Chairman of the Committee of the FRG is also a member of the German Commission for UNESCO and takes an active part in its work for the preservation of Venice, while also being Curator of the Committee for the Preservation of the Pagodas of Nepal. In Czechoslovakia, the National Committee maintains close relations with the Ministers of Culture of the Czech and Slovak Republics and with the two National Commissions for UNESCO. The Yugoslav Committee has been called on to fulfil a more active coordinating function, since the changes in the Constitution of the Yugoslav Federation have given increased cultural autonomy to the various Republics.

II. MEETINGS, PUBLICATIONS, EXHIBITIONS

The National Committees organize, or take part in, a great many meetings. To avoid lengthening this report without adding to its interest we shall omit here those arranged by UNESCO,

ICOMOS or the Rome Centre, though we should nevertheless draw attention to the effort made by all National Committees to send representatives to these, at considerable cost to themselves.

a) Business meetings of the National Committees

The frequency of business meetings varies from country to country, but it is worth mentioning that in 1971 the Italian and Rumanian Committees each held 4 meetings, while the French Committee held 3.

Certain Committees hold an annual general meeting lasting a whole day — a part of which is devoted to work and a part to outside visits — and attended by all active and associate members in the country. The Swiss Committee held such a meeting in Berne on 28th September, 1971.

The Yugoslav Committee held an extraordinary meeting while the President of ICOMOS was in the country last September, subsequently holding its annual general meeting in December.

b) Other meetings arranged by the National Committees

1. National meetings

— The Italian Committee devoted a working session to the preparation of the draft of a charter for the protection and revitalization of ancient centres. It also arranged a lecture on ICOMOS and its activities for the benefit of the students taking the Rome Centre specialization course on the restoration of monuments and sites.

— In January 1971, the Czechoslovak Committee held a press conference on the activities of ICOMOS, at which illustrated files were distributed to the journalists attending.

A meeting was arranged in Brno under its auspices to mark the 50th anniversary of the death of Max Dvorak, and the Committee also helped to arrange an archaeology seminar, officially organized by the Regional Centre of the Department for Historical Monuments and Nature; this took place in Brno in June and was entitled "The Monuments of Greater Moravia — a Legacy to be Preserved for Future Generations".

— The Soviet Committee held a joint meeting with the Scientific and Methodical Council for the Protection of Monuments, in December 1971, to study the problems relating to the renovation of ancient towns. This meeting came within the scope of the preparatory work on the Soviet Committee's contribution to the Budapest symposium of this year on contemporary architecture in ancient groups of buildings.

préparation de la participation du Comité soviétique au colloque sur l'architecture contemporaine dans les ensembles anciens (Budapest, juin 1972).

2. Internationales

— Le Comité italien a participé à l'organisation du colloque international sur « les traitements des altérations de la pierre », qui a eu lieu à Bologne, du 1er au 3 octobre 1971, sous le patronage de l'Université de Padoue et du « Centre Bolognais pour les manifestations culturelles ».

— Le Comité soviétique et le Comité tchécoslovaque ont eu des entretiens à Moscou, du 22 au 27 septembre 1971, pour traiter des problèmes communs qui les intéressent et de l'organisation de conférences scientifiques et d'expositions photographiques. Une conférence internationale sur la protection des centres historiques et sur les problèmes résultant de leurs fonctions actuelles sera organisée par ces deux Comités, en U.R.S.S., dans un proche avenir.

— Le Comité soviétique a activement collaboré à la préparation et aux travaux de la rencontre des architectes restaurateurs des pays socialistes (mai 1971), consacrée à la protection des monuments lors de la rénovation des villes.

— Pour le Comité tchécoslovaque, cette année a été marquée par l'organisation d'un important symposium international sur la protection de l'architecture populaire, qui a eu lieu du 30 août au 6 septembre, dans les Hautes Tatras. L'Institut slovaque des monuments historiques et de la protection de la nature et le Centre régional des services des monuments historiques de Brno ont collaboré à la préparation de cette réunion, à laquelle participèrent 132 spécialistes, dont 53 présentèrent des communications. Une exposition sur l'architecture populaire en Tchécoslovaquie fut présentée à cette occasion à Strbské Pleso.

c) Publications

— Le Comité italien s'est chargé du travail de publier les Actes du Second Congrès International des Architectes et des Techniciens des Monuments Historiques (Venise, 1964). Il a mis au point le manuscrit ; le volume est sous presse et paraîtra dans le courant de 1972.

— Le Comité d'U.R.S.S. a préparé une note sur les Musées de plein air en Russie, à la demande de l'association pour favoriser le développement de la construction et des travaux publics.

— Plusieurs Comités se soucient de faire paraître dans des revues spécialisées de leur pays

des chroniques concernant l'ICOMOS et les activités de leur Comité national :

France, chroniques publiées dans la revue « Les monuments Historiques de la France, Roumanie, nouvelles publiées dans le « Bulletin des Monuments Historiques ». Tchécoslovaquie, communiqués de presse remis aux journalistes et publiés par les quotidiens et la presse spécialisée, chronique régulière de L'ICOMOS dans la revue « Ramátková Péce ».

— Le Comité tchécoslovaque poursuit la publication de son Bulletin d'information. Le numéro 2 comprenait un résumé des communications présentées au colloque de photogrammétrie (France 1968) ainsi qu'une liste des documents internationaux sur la préservation du patrimoine culturel ; le numéro 3 traitait de la restauration des peintures murales et présentait des résumés d'articles et de publications parus à ce sujet dans d'autres pays. Ce Bulletin a été envoyé aux membres du Comité et à une centaine d'institutions professionnelles.

— Le Comité tchécoslovaque avait obtenu des revues «Projekt», «Památková Péce» et «Pamiatky a priroda » qu'elles publient des numéros spéciaux à l'occasion du symposium sur la protection de l'architecture populaire.

III. ACTIVITE DES COMITES NATIONAUX EN FAVEUR DE L'ICOMOS

a) Réunions internationales

Cette année, deux Comités avaient pris en charge l'organisation matérielle de colloques internationaux de l'ICOMOS, pour lesquels ils avaient obtenu une subvention spéciale de leur Gouvernement.

— Le premier colloque international sur la protection et la restauration des jardins historiques a été organisé par le Comité national français, en collaboration avec le Secrétariat de l'ICOMOS et la Fédération Internationale des Architectes Paysagistes (IFLA). Le Gouvernement français avait accordé une subvention de \$ 6.000. Les travaux du colloque se sont déroulés du 13 au 18 septembre au Palais de Fontainebleau, en présence de 26 spécialistes de divers pays et de nombreux observateurs français.

— Le Comité belge a organisé la 5ème réunion pour l'étude de l'altération de la pierre, qui a siégé à Bruxelles, les 13 et 14 décembre 1971. Le Gouvernement belge avait pris en charge les frais de séjour des experts invités.

— Le Comité suisse a consacré une part de son activité à la préparation du colloque international sur « Le visage de la rue », qui se tiendra du 11 au 22 juin 1973.

2. International meetings

— The Italian Committee helped to organize the international symposium on treatments for weathered stone, held in Bologna from 1st to 3rd October, under the patronage of the University of Padua and the Bologna Centre for Cultural Events.

— The Soviet and Czechoslovak Committees held discussions in Moscow between 22nd and 27th September, 1971, the subjects being problems of joint interest and also the possibility of organizing scientific conferences and exhibitions of photos. The two Committees are to arrange an international conference in the USSR in the near future on the protection of ancient centres and on the problems arising out of their present-day uses.

— The Soviet Committee took an active part in preparations for the meeting of architect restorers of the socialist countries on the protection of monuments during the implementation of urban renovation programmes.

— For the Czechoslovak Committee the year was marked by the holding of a big symposium on the protection of folk architecture, which took place in the High Tatra Mountains from 30th August to 6th September. It was arranged jointly by the Slovak Institute for Historical Monuments and the Protection of Nature and the Brno Regional Centre of the Department of Historical Monuments and was attended by 114 experts, 53 of whom presented papers. An exhibition on folk architecture in Czechoslovakia was held at Strbské Pleso while the meeting was on.

c) Publications

— The Italian Committee has undertaken to publish the proceedings of the Second International Congress of Architects and Technicians of Historic Monuments (Venice 1964). The manuscript has been prepared and is at the printers' and the brochure is to appear some time this year.

— The Soviet Committee prepared a note on Open-Air Museums in Russia; this was at the request of the Association for the Development of Building and Public Works.

— Several Committees took steps to have news of their activities and of those of ICOMOS in general appear in specialized journals in their respective countries. Thus in France there has repeatedly been news of ICOMOS in "Les Monuments Historiques de France", in Rumania news items have been published in the Historical Monuments Bulletin, and in Czechoslovakia press-releases have been given out to journalists and published by the daily and specialized press,

while regular news of ICOMOS has also appeared in "Památková Péce".

— The Czechoslovak Committee is continuing to publish its Information Bulletin. No 2 contained a summary of the papers read at the photogrammetry symposium (France, 1968) and a list of international texts on the preservation of the cultural heritage. No 3 dealt with the restoration of wall-paintings and gave summaries of articles and publications on the subject which had appeared in other countries. The Bulletin is sent out to the members of the Committee and to a hundred or so professional institutions.

— The Czechoslovak Committee also succeeded in persuading three journals, namely "Projekt", "Památkové Péce", and "Pamiatky a priroda", to publish special issues in connection with the folk architecture symposium.

III. NATIONAL COMMITTEE ACTIVITIES IN SUPPORT OF ICOMOS

a) International meetings

Two Committees took charge during the year of the material organization of international ICOMOS symposiums, and obtained subsidies from their governments for the purpose.

— Thus the first international symposium on the protection and restoration of gardens of historical interest was organized by the French National Committee, in collaboration with the ICOMOS Secretariat and the International Federation of Landscape Architects (IFLA), the French government providing a subsidy of \$ 6,000. The proceedings took place in the Palace at Fontainebleau from 13th to 18th September and were attended by 26 experts from a number of different countries and a large number of French observers.

— The Belgian Committee organized the 5th meeting for the study of the weathering of stone, which took place in Brussels on 13th and 14th December, 1971. The living expenses of the experts invited from abroad were paid by the Belgian government.

— The Swiss Committee devoted a part of its activity to preparations for an international symposium on "the streetscape", to be held in 1973 from 11th to 22nd June.

b) Organization of the Third General Assembly

This major task absorbed the main efforts of the Hungarian Committee in 1971. A very substantial contribution had been obtained for the purpose from the Hungarian government, and a

b) Organisation de la Troisième Assemblée Générale.

C'est à cette tâche capitale que le Comité hongrois a consacré ses efforts en 1971. Le Comité a obtenu une très importante contribution de son Gouvernement. Un secrétariat spécialisé a déjà fonctionné toute l'année pour la préparation de l'Assemblée. A l'invitation du Comité hongrois, Messieurs Gazzola et Lemaire se sont rendus en Hongrie pour participer à des réunions préparatoires, entre autres pour fixer le programme de l'Assemblée et du colloque sur l'architecture contemporaine dans les ensembles et les monuments anciens. Le Comité hongrois s'est chargé de l'impression et de la diffusion de la brochure en 4 langues sur l'Assemblée, qui a été expédiée à tous les membres actifs et associés de L'ICOMOS.

c) Publications

Monumentum

— Le Comité belge a obtenu que soit maintenue la subvention de \$ 7000 accordée par son Gouvernement pour la publication de MONUMENTUM. Les numéros V et VI ont paru en 1971.

— Les Comités nationaux d'Autriche, de Suisse et de Tchécoslovaquie se sont attachés à faire parvenir à la Rédaction de la revue leur participation régulière à la bibliographie. Le Comité de Tchécoslovaquie a procédé à une campagne de publicité pour MONUMENTUM auprès des bibliothèques et des instituts spécialisés.

Bulletin

— Le Comité hongrois a fait imprimer à ses frais en Hongrie le premier numéro de BULLETIN DE L'ICOMOS, publication en anglais et en français, sur papier glacé, avec de très nombreuses illustrations. Mille exemplaires du BULLETIN ont été envoyés au siège de l'ICOMOS à Paris pour être remis à tous les membres actifs et associés du Conseil.

— Le Comité iraquien nous a adressé une information sur les travaux de restauration en cours dans son pays qui sera publiée dans le second numéro.

d) Centre de Documentation

Un grand rôle est joué en ce domaine par le Comité autrichien qui a apporté une très importante collaboration à sa mise en oeuvre :

— Le Comité autrichien a obtenu que Monsieur Foramitti soit mis à la disposition de l'ICOMOS comme directeur du Centre de Documentation et puisse dès que sa fonction le requièrera être présent à Paris au moins une semaine par mois.

— Le Comité autrichien a fourni une part importante des documents qui ont été utilisés pour la préparation du rapport sur l'organisation du Centre de Documentation, adopté par le Comité Exécutif le 3 décembre dernier. Le matériel électronique de composition et de reproduction de textes, dont vient d'être doté le « Bundesdenkmalamt », pourra être utilisé pour des travaux du Centre de Documentation, tant qu'il ne disposera pas d'un équipement similaire.

— Le Comité soviétique a montré un intérêt particulier pour le Centre de Documentation et a créé une commission pour l'organisation d'un service de documentation sur les monuments en U.R.S.S. qui assurera la liaison avec le Centre de Documentation UNESCO — ICOMOS.

e) Comité Bois

— De nombreux Comités se sont intéressés à la constitution du Comité bois : citons en particulier le Comité de R.F. d'Allemagne, qui envisage d'organiser un second colloque sur la conservation des structures et constructions en bois, les Comités finlandais, roumain et suisse.

— Dans le cadre des activités futures du Comité bois, les Comités scandinaves de l'ICOMOS ont envisagé la préparation d'un important colloque international sur les villes bâties en bois, pour 1973. Ils ont déjà tenu en 1971 trois réunions préparatoires, à Arboga en Suède, à Stavanger en Norvège et à Helsinki en Finlande. Des fonds ont été obtenus du « Scandinavian Cultural Foundation ». Un séminaire pour prendre des décisions à ce sujet aura lieu à Sandefjord en Norvège, du 22 au 24 septembre 1972.

PARIS, 25.4.72

special Assembly Secretariat functioned throughout the year. Messrs. Gazzola and Lemaire were invited to Hungary to take part in the preparatory meetings which decided among other things on the programme for the Assembly and for the symposium on contemporary architecture in ancient monuments and groups of buildings. The Hungarian Committee made itself responsible for printing and circulating the 4-language brochure on the Assembly, which was sent out to all active and associate members of ICOMOS.

c) Publications

Monumentum

— The Belgian Committee succeeded in securing the continued payment by its government of the \$ 7,000 subsidy for MONUMENTUM. Nos V and VI appeared during the year.

— The National Committees of Austria, Switzerland and Czechoslovakia made a point of regularly sending in bibliographical data. The Czechoslovak Committee campaigned to interest libraries and specialized institutes in the journal.

The bulletin

— The Hungarian Committee had the first issue of the ICOMOS BULLETIN published in Hungary at its own expense. It is printed in English and French, on glazed paper, and is abundantly illustrated. The ICOMOS Paris headquarters was provided with 1,000 copies, for circulation to all active and associate members of the Council.

— The Iraqi Committee has sent us an account of the restoration work in progress in its country, and this will be published in the second issue.

d) The Documentation Centre

— The Austrian Committee has been playing a very important part here and its contribution

to the implementation of the project has been very considerable. It has succeeded in having the services of Mr. Foramitti made available to ICOMOS as Director of the Centre and in arranging for him to spend at least one week per month in Paris so soon as his work there so requires. The Austrian Committee also provided a large part of the material used for the preparation of the report on the Documentation Centre adopted by the Executive Committee on 3rd December last. The electronic equipment for the composition and reproduction of texts which has just been acquired by the "Bundesdenkmalamt" will be available for the Centre's benefit so long as it has no such equipment of its own.

— The Soviet Committee has shown great interest in the project and has set up a commission which is to organize a documentation service on the monuments of the USSR, providing liaison with the Centre.

e) Wood Committee

A large number of Committees are interested in the setting up of a Wood Committee. We should mention in particular the Committee of the FRG, which is contemplating organizing a second symposium on the conservation of wooden buildings and structures, and also the Finnish, Rumanian and Swiss Committees.

As a part of the future activities of the Wood Committee, the Scandinavian Committees of ICOMOS envisage a big international symposium on wooden towns for 1973. Three preparatory meetings were held in 1971, respectively in Arboga in Sweden, Stavanger in Norway and Helsinki in Finland. Funds have been obtained from the Scandinavian Cultural Foundation. A seminar which is to make decisions regarding the symposium is to be held at Sandefjord in Norway from 22nd to 24th September, 1972.

PARIS, 25.4.72